
Protokoll über die 4. Sitzung des 

Jugendparlaments der Kreisstadt Mühldorf am Inn 

- öffentlicher Teil - 

 

Datum:   29. April 2022 

Uhrzeit:   17:18 Uhr – 18:57 Uhr 

Ort: Innstrand, zusätzlich Online-Zuschaltung über Microsoft Teams-

Besprechung 

Anwesend: Fabian Bartsch (verspätet), Dominik Herz, Maximilian Kapser 

(bis 17:45 Uhr), Annemarie Kraft (bis 17:55 Uhr), Valentin 

Maier, Paul Obermayer, Marion Pscheidl, Agnes Sarr, Clara Seidl 

Abwesend: Natascha Artinger, Theresa Enzinger, Nikolai Leunig, 

Mohammad Mohammadi, Anna-Maria Lechner, Louise-Chantal 

Prieur, Emilia Schörghuber, Linus Spörl 

Protokollführer:  Valentin Maier 

Tagesordnung:  TOP 1: Begrüßung und Organisatorisches 

    TOP 2: Besprechung des letzten Protokolls 

    TOP 3: AG & Delegierten Berichte 

    TOP 4: Austausch mit Fakultätsrat Dominik Herz 

    TOP 5: Vernetzung – Jugendvertretungen in Deutschland 

    TOP 6: Fortschritt Planung Skatepark 

    TOP 7: Familiensonntag 2022 

    TOP 8: Allgemeine Fragen/ Anmerkungen/ Vorschläge 

 

zu TOP 1: Clara übernimmt vorerst die Sitzungsleitung, da beide Vorsitzenden verhindert 

sind. Sie eröffnet die JuPa-Sitzung um 17:18 Uhr und begrüßt Dominik Herz, Fakultätsrat am 

Campus Mühldorf, der als Gast an der Sitzung teilnimmt. 

Agnes verweist auf die Möglichkeit, die Zusammenkünfte der Jugendräte, seien es AG-

Besprechungen oder die Vollversammlungen, auch im Jugendzentrum abzuhalten. 

Demnächst soll das Jugendparlament auch öffentlich tagen, eine Bewerbung der Sitzungen 

soll unter anderem über das Jugendzentrum und Social Media erfolgen. 

 



zu TOP 2: Aufgrund der fehlenden Beschlussfähigkeit des Gremiums wird die Genehmigung 

des letzten Protokolls auf die folgende Versammlung verschoben. 

 

zu TOP 3: Annemarie berichtet aus der AG Media. Sie hat die Homepage entsprechend der 

Änderungswünsche angepasst und mit Inhalten gefüllt, sodass diese bereit für eine 

Veröffentlichung ist. Auch die Protokolle der Vollversammlungen sollen über die Website der 

Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden, für das Jahr 2021 müssen die Protokolle vor der 

Veröffentlichung noch um die nicht-öffentlichen Teile gekürzt werden. 

 

In den AGs Soziales und Kultur hat seit der letzten Sitzung kein Treffen stattgefunden. 

 

Clara berichtet aus der AG Sport und Freizeit. Für das laufende Kalenderjahr sind folgende 

Aktionen geplant: 

• Vereinsvorstellungen: Hier können Synergieeffekte aus einer Zusammenarbeit mit 

der AG Ukrainehilfe gezogen werden, die eine Auflistung der Mühldorfer Vereine für 

Geflüchtete plant. 

• Open-Air-Kino 

• Konzerte im Stadtpark: Hierzu ist bereits Kontakt mit dem Mühldorfer Kulturamt 

aufgenommen worden. 

• Neuaufnahme des Projekts zum Trimm-dich-Pfad: Hier soll nun eher eine weniger 

dezentrale Lösung verfolgt werden. 

 

Clara berichtet ebenfalls aus der AG Umwelt. Die Umfrage zum reCup-System ist noch nicht 

beendet worden, ein Zeitungsartikel zur weiteren Werbung für die Aktion ist an Fabian zur 

Weiterleitung an den Mühldorfer Anzeiger gesendet worden. Die Gastronomen sehen in 

diesem Mehrweg-System vor allem einen Mehraufwand. Bürgermeister Hetzl steht einem 

Antrag auf Teilübernahme der Kosten für die Gastronomen durch die Stadt negativ 

gegenüber. 

Der zerstörte Kirschbaum in der Nähe des Stadtplatzes wird ersetzt. 

Für das laufende Kalenderjahr sind noch folgende Aktionen geplant: 

• Fotowettbewerb: Thema soll die Nachhaltigkeit sein, der Wettbewerb könnte unter 

dem Motto „Das war schön – das ist schön“ stehen. Agnes bietet an, die 

Preisverleihung im Rahmen der Ferienprogrammtombola durchzuführen, um keine 

eigene Verleihung organisieren zu müssen. 

• Öffentliches Büchertauschregal: Agnes weist auf die etwaige Möglichkeit einer 

Kooperation mit der Stadtbücherei hin. Als Medium können eine alte Telefonzelle 

oder eine eigens angefertigte Konstruktion dienen. Eine Orientierung an ähnlichen 



Projekten in anderen Städten ist empfehlenswert. Wichtig ist es, einen 

Ansprechpartner und Verantwortlichen für Betreuung und Haftung zu finden. 

 

zu TOP 4: Dominik Herz stellt sich vor. Er ist als Fakultätsrat am Campus Mühldorf zuständig 

für die Vernetzung der Studenten untereinander sowie mit externen Partnern. Es wird 

überlegt, eine Kooperation der Umwelt-AGs des Jugendparlaments und der Studenten 

anzustreben. Außerdem soll eine Vernetzung in den Sozialen Medien erfolgen. 

Als Idee für eine gemeinsame Aktionen wird die geplante Bierpongstadtmeisterschaft 

genannt. Fabian hakt bei Nikolai bezüglich des Planungsstands nach. Der 22. Juli wird als 

vorläufiges Veranstaltungsdatum festgesetzt. Angedachte Veranstaltungsorte sind das 

Gelände des Campus Mühldorf und das Vereinsgelände des TSV Mühldorf. Um nicht in 

Konflikt mit Lärmschutzbestimmungen zu geraten, kann eine Ausnahmegenehmigung beim 

Gewerbeaufsichtsamt beantragt werden. 

Die Mühldorfer Studierenden überlegen, eine Bar zu betreiben beziehungsweise einen 

Stammtisch zu organisieren. Das Vereinsheim am Sportplatz in Altmühldorf wird von der 

Volleyballabteilung des TSV Mühldorf übernommen, es besteht die Möglichkeit, dieses 

beispielsweise für je einen Tag in der Woche an die Studenten zu vermieten. 

 

zu TOP 5: Das Bundeskinderhilfswerk plant ein Treffen mit Workshops und anderen 

Angeboten in Weimar für die deutschen Jugendvertretungen. Aufgrund organisatorischer 

Fehler ist dem Mühldorfer Jugendparlament eine nachträgliche Absage erteilt worden. Die 

Jugendräte äußern ihre Verärgerung. 

Dennoch besteht beispielsweise die Möglichkeit, als „Ersatzprogramm“ eine ähnliche 

Veranstaltung für die regionalen Jugendvertretungen mit dem Bayerischen Jugendring zu 

planen. 

 

zu TOP 6: Bei einem Treffen zwischen dem Jugendparlament und den Mühldorfer Skatern ist 

ein gemeinsamer Standpunkt für das weitere Vorgehen beim Skatepark-Projekt 

ausgearbeitet worden. Am kommenden Freitag, 06.05.2022, erfolgt ein Treffen mit 

Stadtbaumeisterin Weichselgartner. 

 

zu TOP 7: Der Familiensonntag wird als verkaufsoffener Sonntag nach dem Stadtfest im 

Rahmen des Beachvolleyballevents veranstaltet. Christian Kühl von der Aktionsgemeinschaft 

Mühldorf fragt beim Jugendparlament bezüglich Interesse an der Mitgestaltung und 

Durchführung von Aktionen an. Die Jugendräte werden ein etwaiges Projekt der Mühldorfer 

Studenten beim Familiensonntag unterstützen und die Idee eines Nachwuchsbandkonzerts 

(gegebenenfalls in Kooperation mit der Campusband Mühldorf) an die Veranstalter 

herantragen. 

 



zu TOP 8: Die Grundschule Mößling hält am 23.05.2022, von 13:15 Uhr bis 15:00 Uhr eine 

Versammlung im Rahmen eines Projekts zu demokratischen Strukturen in der Schule ab, 

während der sich das Jugendparlament vorstellen kann. Paul meldet sich vorbehaltlich einer 

späteren Absage wegen Terminkollision für die Teilnahme an der Veranstaltung. Weitere 

Interessenten sollen sich bei Fabian melden. 

[…] 

Valentin berichtet von einer Bitte einer Schülerin, dass beim Bolzplatz in der Mittelschule 

große Netze hinter den Toren zum Abfangen vorbei geflogener Bälle angebracht werden. 

Im Rahmen der Ukrainehilfe soll eine Liste mit Vereinen sowie zugehörigen Kontaktdaten 

der Ansprechpartner für die Flüchtlinge erstellt werden. Eine Nutzung auch durch die 

Mühldorfer Jugendlichen und Studierenden ist angestrebt. Paul hat hierfür eine Website 

programmiert und wird diese mit entsprechenden Daten füllen. Dolmetscher für Englisch 

und Russisch sind bereits gefunden. Die AG Sport und Freizeit unterstützt ihn beim Sammeln 

der Angebote. Es soll ein Instagram-Post veröffentlich werden, in dem die Vereine 

aufgerufen werden, entsprechende Daten an das Jugendparlament zu schicken, wenn eine 

Aufnahme in die Liste gewünscht ist. Agnes schlägt vor, auch die Telefonnummer des 

Krisendienstes Psychiatrie zu teilen. 

Es wird eine allgemeine E-Mail-Adresse des Jugendparlaments mit der JuPa-Domain erstellt, 

um unabhängig vom E-Mail-Server der Stadt Mühldorf zu werden. 

 

Fabian beendet die Sitzung um 18:57 Uhr. 

 

 

Mühldorf am Inn, den 01.05.2022 

 

gez. Fabian Bartsch (1. Vorsitzender)  gez. Valentin Maier (Schriftführer) 

 


